
1 

ATA DO 124º ENCONTRO REGIONAL DE PATRÕES DA 1ª RT/MTG-PR – NO CTG POSTEIRO DOS MANANCIAIS – PINHAIS/PR – 2024 
Aos treze dias de junho de 2024, com início previsto às dezenove horas e trinta minutos, reuniram-se em assembleia nas 
dependências do CTG Posteiro dos Mananciais, situado na Rua 24 de Maio, 394 – Centro, Pinhais/PR, Patrões, Patroas, Capatazes, 
Delegados, Diretores, Prendas e Peões, totalizando 56 (cinquenta e seis) participantes, conforme assinaturas no livro de presença, 
para deliberar sobre a seguinte pauta: 1. 19h30 recepção e credenciamento para o Encontro; 2. 20h - 1ª chamada; 3. 20h30min - 2ª 
chamada e início dos trabalhos e formação da mesa; 4. Prestação de contas; 5. Campeira; 6. Vaca Parada; 7. Tema livre. O Encontro 
iniciou às 20h30min, com a cerimônia de abertura e em seguida a mesa foi composta com a presença das seguintes autoridades: o 
Coordenador da 1ª RT, Sr. Antônio Carlos Brambila; a Sr.ª Monique da Costa Martins, 1ª Sota capataz da 1ª RT, e o Conselheiro da 1ª 
RT Sr. Paulo Augustinho de Oliveira. Para presidir o encontro foi convidado o Sr. Rogério Pankievicz, membro do Conselho de 
Agregados Vitalícios (CAV) do MTG/PR. Durante as saudações iniciais o Coordenador Brambila informou que o Sr. Gerson, integrante 
da Comissão de Ética, solicitou seu afastamento devido a dificuldade de aliar as demandas da Comissão com suas atividades 
profissionais. O Coordenador agradeceu a participação e colaboração do Sr. Gerson até o momento e foi convocado o suplente, Sr. 
Kleber para compor a Comissão de Ética. Na sequência, informou que foi feito um acerto de fins trabalhistas com a Secretária 
Marciane, que atendeu ambos os lados em consenso; os termos do acordo foi ratificado pelo jurídico da região e registrado. Passada 
a palavra ao Sr. Rogério, este informou que os Patrões que quisessem fazer uso da palavra no Tema Livre deviam comunicar à mesa 
até o andamento da Pauta 6. Item 4. Seguindo a ordem da convocação, passou ao tema da Prestação de contas, iniciando pela 
Prestação de Contas do MTG-PR, pela Presidente do Conselho, Caroline Pankievicz. A Conselheira Caroline relata algumas dificuldades 
enfrentadas pelo MTG-PR quanto ao registro da ata eletiva, o que atrasou a liberação das contas bancárias, mas que já está tudo 
resolvido. Apresentou um resumo da prestação de contas do MTG-PR, que foi apresentada no último encontro de Coordenadores, 
para ciência e conhecimento de todos. Enquanto a apresentação da prestação de contas da região estava sendo organizada, passou-
se ao Item 5. O Coordenador Brambila tomou a palavra e informou que já estão verificando a questão da alimentação para o Encontro 
de Seleções e que será tão bom quanto o último, com um cardápio completo e variado, inclusive com frutas e refrigerante. Também 
informou que o novo Diretor de Narradores é o Sr. Fabiano Zandrovski Knaut. Junto com o Diretor Campeiro, Diretora da Vaca Parada 
e Diretor Esportivo estiveram em visita ao local do rodeio do CTG Fazenda Rio Grande e que a estrutura está quase pronta e será 
adequada para o evento, a instalação de água e banheiros esta sendo revista e vai atender ao rodeio.  Também vão fazer uma visita 
no CTG Recanto dos Tropeiros, que irá sediar o rodeio de 02 a 04 de agosto. Praticamente todos os  CTG’s já acertaram suas 
mensalidades e estão em dia com suas obrigações, os dois que estão atrasos já estão em negociação. Item 6. Com a palavra a Diretora 
Julia, da Vaca Parada, lembra que foi acordado entre os patrões promotores de evento e a Coordenadoria que a partir deste ano estes 
seriam os responsáveis pela organização das provas; o que tem acontecido. Porém, lembrando de situações que aconteceram em 
gestões passadas, de não ter equipe qualificada para conduzir as provas, e visando melhorar ainda mais esta organização e estrutura 
das provas, gostaria de formar mais pessoas para a função. Portanto, propõe ofertar um curso de credenciamento para equipe da 
vaca parada e que essas pessoas sejam as indicadas pela diretoria e chamadas pelos promotores. A capacitação será aberta a todos os 
interessados, inclusive os promotores podem enviar quantos integrantes desejarem para participar do curso. O Sr. Rogério lembra 
que pode ser deliberado no Encontro de Patrões, mas que posteriormente deve ser incluído em regimento. O Coordenador Brambila 
lembra que é uma decisão importante, que o promotor deve estar ciente que sendo aprovado ou ele contrata uma das pessoas 
credenciadas ou usa a sua própria equipe, desde que esta tenha sido credenciada. Foi aberta a palavra para os presentes, e houve um 
questionamento quanto a qual seria a punição para o promotor que não se utilizar da equipe credenciada. O Sr. Rogério lembra que 
provas oficiais devem seguir o Regulamento Campeiro e constatada qualquer irregularidade a Coordenadoria com a Diretoria da Vaca 
Parada irá analisar o caso. Colocado em votação, a proposta foi aprovada. Na sequência serão divulgadas as informações da 
capacitação. A Diretora Julia informa que no próximo ano irá deixar o cargo, devido a compromissos pessoais, e se coloca desde já a 
disposição dos interessados para ir repassando as informações e alinhando os trabalhos.  Retomando ao Item 4. A Guaiaca da 1ª RT, 
Srª Angela, apresentou a prestação de contas da região. Foram apresentadas as receitas e despesas de cada mês e o relatório 
aprovado pelo Conselho Fiscal. Informa que com relação ao acordo com a Srª Marciane, foi feito um pagamento de R$ 10.000,00 (dez 
mil reais) em abril e o restante será pago em 10 (dez) parcelas mensais de 2.000,00 (dois mil reais). O saldo final de Fevereiro foi de R$ 
29.172,43 (vinte e nove mil, cento e setenta e dois reais e quarenta e três centavos); o saldo final de Março foi de R$ 32.433,37 (trinta 
e dois mil, quatrocentos e trinta e três reais e trinta e sete centavos); o saldo final de Abril foi de R$ 34.077,87 (trinta e quatro mil, 
setenta e sete reais e oitenta e sete centavos) e o saldo final de Maio foi de R$ 85.577,64 (oitenta e cinco mil, quinhentos e setenta e 
sete reais e sessenta e quatro centavos). Não houve questionamentos quanto ao conteúdo apresentado e a prestação de contas foi 
aprovada. Item 7. Passando ao tema livre o Sr. Rogério informa que foram 7 (sete) inscritos. Iniciando com a palavra, a Srª Monique, 
Diretora Cultural do MTG-PR, lembra que conforme aprovado em Convenção o CFOR – Curso de Formação Tradicionalista é critério 
obrigatório para credenciamento de narradores. Portanto, convida a todos para participarem no dia 27 de julho do 15º CFOR em São 
João do Triunfo e em 31 de agosto do 16º CFOR em Guarapuava, os dois últimos do ano; assim que tiver mais informações quanto à 
programação e valores irá repassar no grupo de patrões. O Coordenador Brambila lembra que a região tem apenas 3 (três) narradores 
oficiais e que precisa credenciar mais narradores; que se a pessoa tem interesse em narrar pela região é preciso um sacrifício e se 
coloca a disposição para auxiliar os interessados, inclusive em organizar a ida para fazerem o CFOR. Passada a palavra ao Sr. Marcelo 
Anselmo do CTG Posteiro dos Mananciais, que discorre sobre a importância de incentivar competições artísticas na região, com 
premiações em troféu, como acontecia no passado. Ressalta que o evento artístico tem potencial para agregar público e movimentar 
o rodeio campeiro, além de gerar lucro e integrar participantes e invernadas, Fez uma estimativa de custos e entende que é possível 
organizar esse tipo de evento a um custo baixo, e se coloca a disposição dos promotores de eventos para conversar e auxiliar. O Sr. 
Rogério reforça a importância de eventos integrados. Continuando passa a palavra ao Sr. Germain do CTG Poncho Crioulo, que 
levanta questões quanto a organização dos rodeios e a forma como vem sendo conduzidos, o que difere dos pilares do nosso 
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movimento; com espaços voltados para country, touro mecânico, sertanejo e outras atividades que tumultuam e tiram o espaço das 
famílias e acampamentos. Também pontua a que a forma de condução das disputas no rodeio devem ser revistas, para não prejudicar 
os participantes. Passada a palavra para Patroa Bruna do CTG Estampa Gaúcha, questiona sobre as datas do rodeio para o próximo 
ano, pois o dela será o primeiro e fica difícil esperar o encontro onde será definido o calendário para se organizar. Após debate em 
plenária fica acordado que a data dela está mantida, para 16 a 19 de janeiro de 2025. Dando sequência o Sr. Rogério passa a palavra 
ao Patrão do CTG Fazenda Rio Grande, Miguel (Kiko), que discorreu sobre os preparativos para seu rodeio, que retorna ao circuito 
após 8 anos. Reforça a importância desse evento para a entidade, informa que a área de acampamento será espaçosa, que contarão 
com apresentações artísticas e convida a todos para participarem. Encerrando as falas a palavra é passada para Andreza, Diretora 
Cultural da 1ª RT, que informa sobre a realização dos Concursos Internos dos CTG’s da região, na ordem: CTG Posteiro dos 
Mananciais, CTG Fazenda Rio Grande, CTG Querência Santa Mônica e CTG Vinte de Setembro. Aproveita e convida a todos para se 
fazerem presentes e prestigiarem esse momento tão importante para as Invernadas Culturais. Encerradas as pautas, o Sr. Rogério 
passa a palavra para as considerações finais do Coordenador Brambila, que agradece a presença de todos e convida para o jantar. 
Nada mais havendo a tratar, o Sr. Rogério encerra o Encontro de Patrões e eu, Monique da Costa Martins, lavrei a presente ata que, 
após lida e aprovada, será assinada. 
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